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主席，各位議員， 

 
 就著港燈同政府啱啱完成的中期檢討，我們一直都係抱持著務實及合作

的態度，認真而嚴謹地探討有甚麼可以改善的地方。 

 
 我想特別指出，現行的管制計劃協議在二零零八年簽訂前，社會上有很

多討論，政府先後做過兩輪全港性的公眾諮詢，廣泛吸納咗社會人士的

意見，亦加入咗一系列新的元素，明確指定多項服務指標及引進獎罰制

度。 

 
 港燈積極配合政府的能源政策目標，一直付出好多努力提升各個範疇的

表現，成績大家有目共睹。香港的「電力供應質量」最近在世界上獲選

為第一；而「能源公平性」亦獲評為 A 級，表示香港市民可以普遍獲取

可負擔的能源。有咁好的成績，我們感到高興。事實上， 

 
− 港燈的供電可靠程度自一九九七年一直維持在超過百分之 99.999 的

世界級水平，這幾年更進一步達到每年每戶停電時間少於一分鐘； 

 
− 我們十八項優質客戶服務標準每年都可以達標； 

 
− 我們的環保表現成績十分好，三類排放在五年間大幅減少百分之 40

至 88 不等； 
 
− 我們非常嚴格控制開支，基本電價由二零零九年起，呢五年來一直

保持平穩，只增加百分之 0.2；相比這五年的 13%通脹升幅低很多； 
 
− 香港的電費十分具競爭力，世界很多大城市如東京、倫敦及悉尼的

住宅電費都較香港貴一倍以上，新加坡則比香港貴百分之七十，鄰

近的澳門亦比我哋貴百分之三十左右。 
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− 我們明白社會人士特別關注到低下階層的負擔，所以在制訂電價

時，會盡力減低對他們的影響。事實上，港燈接近一半的住宅客戶

每月用電在 300 度之內，他們今年的電費仍然較 2008 年時的為低。 
 
 既然管制計劃協議一直發揮作用，有效達致政府的能源政策目標，我們

認為現階段不應該引入任何重大改變，因為咁做，只會影響協議的完整

性，確定性及穩定性。 

 
 不過，我們同意探討在現有框架下，點樣可以在運作上做得更好。所以

接受咗多項修改。 

 
 最突出的一項是加強推廣能源效益及節約能源。我們會將每年度，因為

超越指定目標而獲得的獎賞，注入一個新設的基金，資助那些冇能力負

擔的舊樓業主，特別係樓宇狀況欠佳的單幢樓，為佢哋的公共電器設備

提升能源效益。我們會即時開始研究呢個計劃，希望能夠盡快開展，協

助小業主節省能源和減少電費的開支。 

 
 管制計劃協議在二零一八年底到期，在未來的五年，我們會繼續為客戶

提供安全可靠的電力供應和優質服務，持續發展淸潔能源，並繼續與政

府緊密合作，落實政府的政策目標。多謝主席。 
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